

LA CORRESPONDENCIA DE CÁDIZ

BASES

Se publica en las últimas horas de la tarde todos los días.

EDICIÓN PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Fundador: Excmo. Sr. D. Manuel M. Santa Ana.-Propietario D. Gonzalo Cerón

PRECIOS

En la Capital á domicilio Ptas, 1
Provincias, trimestre 3-50

LA INSTRUCCION

Cual la alimentación es necesaria de una manera imprescindible al individuo para reponer las pérdidas naturales de su organismo; de igual manera la instrucción es así mismo imprescindible por todos conceptos á cualquier hombre sea de la condición ó de la clase que sea.

El alimento es la nutrición del cuerpo, que sometido á las exigencias materiales, necesita sustancias que constantemente le repongan y contribuyan á darle nueva y constante vida.

La ilustración es un alimento del alma; el único, el solo y el exclusivo que puede recibir un ser organizado moralmente, puesto que es el único dotado de ese gigantesco atributo que se llama alma.

Puede el animal, desde luego, educarse en tal ó cual sentido; hacerse que desaparezca su fiereza, su salvajismo, pero los seres inferiores no pueden educarse nunca; no pueden jamás prescindir de que no piensan.

El hombre en cambio tiene otra alimentación, otra tendencia, otros fines, grandes, inmensos, verdaderamente dignos de alabanza y esa tendencia, ese deseo de sobresalir de grandeza, de ser más, es el que se reconoce y domina con el nombre de ilustración, diosa soberana á la cual debemos rendir nuestro homenaje y nuestro tributo.

CARTA DE MADRID

14 Diciembre.

No pasa día en que tenga una contrariedad el Gobierno, cuyas horas no son nada tranquilas. El caso no puede extrañar, porque la base principal de la descomposición estriba en el estado de desorden que reina en el partido dominante, cuyos hombres más conspicuos no se entienden. La dificultad de ayer fué el Presupuesto de Marina, que como anticipé en mi carta, no pasó en la Comisión General, siendo preciso suspender la reunión y viéndose precisado el Presidente Sr. Alvarado á llamar al Ministro del ramo para tener una conferencia, á la que asistieron también el Presidente de la Sub-Comisión General Aznar, y el individuo de la misma Sr. Vega Seoane.

La cuestión de los trigos, parece no se abordará ya, hasta el próximo lunes, en cuyo día comenzarán á discutirse los Ingresos y naturalmente los votos particulares que las oposiciones han presentado; el de la minoría republicana propone solución para compensar el impuesto de consumos. Sobre este punto el Gobierno vá á crear una Junta que presidirá el Sr. Canalejas, para que estudie el asunto de la abolición total del impuesto para el presupuesto de 1907. Mucho revuelo he visto hace un momento en los pasillos del Congreso sobre este particular y en un corro de ministeriales, estando presente el Ministro de Gracia y Justicia, gesticulaba mucho el Sr. Canalejas, diciéndose después de esta en-

trevista que no aceptaba la presidencia de la referida Junta.

Muy temprano, poco después de las tres y media se ha entrado en la orden del día, pues, cosa rara, ha habido muy pocas preguntas. Es de suponer se adelante en el presupuesto de Gracia y Justicia y empiece mañana Guerra, el que pronunciará un discurso en contra de la totalidad el Sr. Salmerón.

En el Senado la Comisión de Presupuestos se reunió ayer para dar dictámen sobre Obligaciones Generales y Presidencia del Consejo: se creyó que todo pasaría como una seda, pero nadie contó con la huésped que en este caso ha sido un voto particular de un ministerial del Sr. D. Federico Loycorri al presupuesto de la Presidencia.

Algo sobre el estado militar en Alemania

Hace poco días dimos noticias de la nueva bala del fusil alemán; hoy podemos ofrecer á nuestros lectores, una opinión interesante, tanto más de considerar, cuanto que proviene de una publicación francesa:

«El ejército alemán—dice—acaba de conseguir con su bala S (inicial de Spitzgeschoss, ó sea proyectil en punta, porque en vez de ser ojival, presenta una punta cónica bastante prolongada) un progreso técnico de los más serios; progreso que hace quedar á Francia atrasada en cuanto al que esta última nación efectuó hace poco. Es un hecho que merece que sea apreciado en su justo valor, sobre todo después de los elogios ditirámicos que fueron dedicados á su bala D.

Hace nada más que dos años, que tenía Francia, bajo el punto de vista técnico, una superioridad notable respecto al ejército alemán con la bala D y el cañón de 75 milímetros de tiro rápido: esta superioridad hasta estaba bastante acentuada para que vacilaran los teutones ante la hipótesis de una agresión posible. Actualmente, la bala alemana es mejor que la francesa; los alemanes acaban de construir un material de Artillería de tiro rápido que será casi el equivalente al francés, y tendrá sobre este último una superioridad numérica de la mitad próximamente; en fin, disponen de Artillería pesada de tiro rápido, que aun no tienen los franceses. Motivo hay para que se preocupen... los franceses; y... ¿solo ellos?

Idiomas que hablan algunos monarcas

El Emperador de Rusia se expresa en francés con igual facilidad que en ruso. Además conoce la antigua lengua eslava y varios dialectos, de los que se hablan en su vasto Imperio. Hay que advertir que el francés es usual en la Corte de Rusia. El Emperador de Alemania habla correctamente el inglés y el francés, sabe mucho latín, pero ignora el italiano. El Rey de Inglaterra, que mientras

fué príncipe de Gales, hizo tantos viajes á París, habla el francés como un verdadero parisiense, y lee los periódicos alemanes con bastante facilidad. El Rey de España, el más joven de todos los monarcas, se expresa en francés, inglés y alemán con bastante soltura, y en la última entrevista con el Emperador de Alemania, sorprendió á éste y á su séquito por la corrección y acento puro con que habló la lengua alemana. El Rey de Portugal, además del inglés y del francés, sabe castellano, lengua á la que tiene mucho amor su esposa, la reina Amelia, como española que es. El Rey de Italia conoce los dialectos de su reino perfectamente, y domina el francés y el alemán. El Emperador de Marruecos, aprende actualmente el francés y el inglés, y sabe hablar español tanto como para hacerse comprender.

En el Ayuntamiento

Junta de asociados

Reunióse anoche de segunda citación la Junta Municipal de Asociados.

Preside el alcalde Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro, y asisten los concejales señores Martínez de Pinillos, Estrán, García Bourlié, Fuentes, Rivas García, Martínez de Morales, Casal, Gutierrez, Herrero, Aguado, Merello, García de Cossio, Quintana, Rivas Valladares, Guerra Jimenez y los vocales asociados García Pastor, Marquez Navarro y Picón.

Léese el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Durante la lectura del acta entra en sala el concejal señor Rodriguez Guerra.

Arreglo proyectado con los acreedores de la Corporación Municipal.

Se aprueba dicho arreglo, acordándose elevarlo á escritura pública.

Expuesto del señor alcalde proponiendo se prescindiera de la subasta de consumos y se verifique la recaudación por administración el año próximo.

Se aprueba el expuesto.

Terminado el despacho ordinario, el señor alcalde dá las gracias en nombre del pueblo de Cádiz á los vocales asociados que han concurrido y á los que despedirá una comisión de señores concejales, levantándose la sesión.

Leyendo los periódicos

El título de Canónigo honorario de San Juan de Letran, que disfrutaban los jefes del Estado en Francia, data desde los tiempos de Enrique IV.

El gobierno portugués ha ultimado unos tratados de comercio con Italia, Suiza y Alemania, en los que ha obtenido muchas ventajas.

Ahora está en negociaciones con Francia, y uno de sus artículos está destinado para hacer aumentar la exportación de los vinos portugueses.

Dijo el *Giornale d'Italia* y vimos reproducida la noticia en varios periódicos de España, que de la biblioteca del Vaticano se habían robado las Memorias de Pio VII, en las que narraba su prision en Fontainebleau.

La noticia ha sido desmentida así como que en el Vaticano se conservaran dichos manuscritos.

Los príncipes de Bülow son esperados en Palermo, hospedándose durante un mes en el Palacio del príncipe Camporeale.

Toda la prensa de Italia y muy particularmente la de Roma, se ocupa de la ley de separación votada en Francia. De ella tomamos algunas noticias.

Para el nombramiento de los nuevos obispos, el clero francés enviará al Papa una lista de candidatos.

Después que sean cubiertas las diez y ocho sillas vacantes, todos los prelados franceses se reunirán en una asamblea presidida por el cardenal Richard, acompañado de secretarios elegidos de acuerdo con Roma.

El gobierno inglés ha regalado al Cherif de Ouazzan, un candelabro artístico de plata, en recompensa de haber obtenido la libertad de dos oficiales ingleses secuestrados hace tiempo entre Tetuan y Ceuta.

Le Figaro, de París, ha dado en su redacción, una espléndida fiesta en honor del Rey de Portugal el pasado día 11.

Hubo representación teatral, lectura de versos y música escogida.

Se tienen ya noticias del explorador Amundsen, sin de Enge (Alaska) del 10 de Diciembre.

Dice que el teniente danés Hausen, hizo en los primeros meses de este año una expedición en trineo y de la que obtuvo fotografías de diversas islas hasta la latitud Norte de 72 grados con 10.

UN LECTOR.

POR TELEGRAFO

Proposición

Madrid 15 18.

El diputado señor Alegret presentará en el Congreso una proposición solicitando la sustitución de los Consumos con el estanco de la sal calculando que produciría noventa millones.

Viaje de reyes

Los reyes de Portugal, don Carlos y doña Amelia, no vendrán á Madrid hasta después de haberse efectuado la boda de los infantes don Fernando y doña María Teresa.

El libro amarillo

Dicen de París que se ha distribuido en la Cámara el libro amarillo referente á Marruecos.

Lo componen 358 documentos que abarcan desde el 3 de Marzo de 1901 hasta 4 de Diciembre de 1905.

